

pagar el batxillerat, per a aquells que puguen pagar els cicles formatius no obligatoris, i que es voran abocats..., perquè a més a més, vostés han induït que siga l'ensenyança secundària obligatòria la que acapare el major creixement de l'oferta en este mapa escolar. De manera que aquells pares que, podent o sense poder, arriben a haver de garantir als seus fills eixa educació quan arriben a eixa ensenyança secundària no obligatòria, no tindran més remei perquè no hi haurà oferta pública, no hi hauran places públiques perquè els seus xiquets, perquè les seues xiquetes, puguen accedir a eixe ensenyament, i no tindran més remei que, podent o sense poder, rascar-se la butxaca si és que volen que els seus xiquets continuen educant-se a eixe nivell.

I per tant, senyor president, i acabe ja...

**El senyor president:**

Gracies...

**El senyor Taberner i Ferrer:**

Acabe, senyor president. ...Que este mapa escolar ha de canviar de filosofia, ha de canviar la filosofia que l'empara i ha de canviar radicalment. No únicament dir: «està obert al diàleg», està obert al diàleg, però si el diàleg no provoca una negociació és un diàleg estèril. I la negociació únicament serà possible si es comprometem a fer defensa de l'escola pública de qualitat, gratuïta en tots els nivells educatius.

**El senyor president:**

Gracies, senyor Taberner.

**El senyor Taberner i Ferrer:**

...En tots els nivells educatius. Gràcies, senyor president.

**El senyor president:**

Senyor Zaplana.

**El senyor president del Consell:**

Gracias, señor presidente.  
Señorías.

Señor Taberner, uno de los problemas con los que se encuentran desde el punto de vista del debate político, y en estos momentos del debate electoral, es que habían vendido tan mal nuestra gestión antes de que llegáramos a la responsabilidad de gobierno que ahora su discurso queda un poco trasnochado.

Garantizamos el cien por cien de la demanda pública en materia educativa en la Comunidad Valenciana, el cien por cien. No habrá una sola demanda que no sea atendida desde el servicio público de educación de la administración valenciana. Pero fíjese. Lo que estamos haciendo, y usted lo sabe, señoría, es cumpliendo con el marco normativo del estado, y no podemos incumplirlo bajo ningún concepto. Y usted sabe, por no reiterarle por el poco tiempo que tengo, los artículos de la Ley orgánica del derecho a la educación en los que establecen las posibilidades de los centros docentes privados en qué condiciones y previas autorizaciones necesarias pueden, lógicamente con unos requisitos mínimos, formar parte de la oferta educativa en la Comunidad Valenciana. Y es la administración la que por mandato legal tiene que asumir ese marco normativo, y eso es lo que estamos haciendo en estos casos, y no otra cosa, señor Taberner, como tendrían que hacer obligatoriamente ustedes si tuvieran la responsabilidad de gobierno.

Pero sí que es cierto que tenemos una diferencia importante, por lo que yo presumo de sus afirmaciones no solamente hoy sino en días pasados. Usted cree que la concertación es mala, y yo creo que la concertación no es mala. Yo creo que

amplía la libertad para poder elegir por parte de los padres el centro donde quiere ir su hijo, y se puede prestar el servicio público exactamente igual desde la escuela pública que desde la escuela concertada. Porque estamos confundiendo a la sociedad: la escuela privada no tiene nada que ver con la administración pública aquella que lógicamente cobra el dinero que le parece conveniente por dar educación a los chicos que acuden a sus clases, pero la concertada es el servicio público que concierta con la administración, y que nosotros prestamos ese servicio público, como han hecho los gobiernos anteriores, a través de la escuela privada concertada con el servicio público. Me parece absolutamente razonable. Y en cualquier caso, aumenta la libertad siempre de poder elegir el centro, porque no hay ningún padre, bajo mi punto de vista, que quiera el mal de sus hijos.

Y usted se ha referido a algo que a mí me preocupa mucho, igual que la sanidad, igual que en todos estos debates: la educación de pobres y la educación de ricos. Ahí habría muchísimo que hablar, pero en cualquier caso, lo que no podemos mantener ni un día más, señor Taberner, son los niveles de fracaso escolar, porque lo que necesitamos es una educación de calidad si al final lo que queremos es tener a nuestros hijos en igualdad de condiciones y en igualdad de oportunidades para poder salir adelante y para poder competir. Y es un ejercicio de cinismo, y se lo tengo que decir otra vez más, y créame que lo lamento, que se acuse a las personas que representamos al Grupo Popular, al gobierno o que se sientan en este lado del hemisferio siempre de defender la escuela privada cuando son los que menos utilizan la escuela privada. Yo tengo aquí una lista impresionante de nombres de cargos importantes, que no voy a proceder a dar lectura de los mismos porque me parecería bajar el debate demasiado, pero créame usted, y sé que usted lo sabe, que infinidad de miembros del gobierno anterior, incluso de su grupo parlamentario, llevan a sus hijos a colegios privados caros. Eso es verdad. ¿Por qué tanto ejercicio de cinismo? ¿Pueden sus señorías llevar a sus hijos a colegios privados y sin embargo no quieren que aquella persona que tenga un poder adquisitivo bajo pueda tener la posibilidad de elegir el centro donde quiere educar a sus hijos? ¡Por el amor de Dios! (*Aplaudiments en un sector de la Cambra.*) ¡Por el amor de Dios!

Queremos una educación exactamente igual para todos, queremos una educación... —acabo señor presidente— sin fracaso escolar. Le digo: servicio público de calidad, sí; centros públicos con enseñanza de calidad, sí, y centros concertados, también. (*Aplaudiments en un sector de la Cambra.*)

**El senyor president:**

Gracias, señor Zaplana.  
En representació del Grup Parlamentari d'Unió Valenciana, te la paraula el senyor Villalba.

**El senyor Villalba Chirivella:**

Moltes gracies, senyor president.  
Senyores diputades i senyors diputats.  
Senyor president del Consell.

Espere que no s'haja produït l'oblit ni de voste ni del restant de membres, de senyories, d'esta Cambra que en el debat de política general de febrer de l'any 94 Unió Valenciana va ser capaç d'involucrar l'anterior president, senyor Lerma, i tota la Cambra en el recolzament a la candidatura de València com a capital europea de la cultura. Precisament el dia 16 de febrer de 1994, dema fa dos anys, presentarem esta proposta de resolució que va ser aprovada per unanimitat de tota la Cambra, i eixa proposta dia ben clar: «Les Corts Valencianes mandaten al Govern Valencià per a que reclame del govern

central quantes gestions siguen necessaries, davant de les instancies europees competents per a presentar, avalar i defensar la candidatura de la ciutat de Valencia per a la seua nominació com a capital europea de la cultura en l'any 2000.» Eixa proposta tingue una esmena transaccional del senyor Ansua-tegui eixamplant-la també fins l'any 2001.

Des de llavors, senyor Zaplana, ninguna notícia positiva s'ha produït al respecte, ninguna notícia positiva. I per això Unió Valenciana, que si que vol aconseguir la capitalitat europea de la cultura per a Valencia per a l'any 2001, Unió Valenciana, que si que aposta per eixe objectiu, volem saber de vostre que és lo que el govern que vostre presidix pensa fer des del punt de vista legislatiu, presupostari o executiu per a sustentar i fer possible l'atorgament pels òrgans europeus de la consideració de capital europea de la cultura en l'any 2001 a la ciutat de Valencia.

Moltes gràcies, senyor president.

#### **El senyor president:**

Moltes gràcies, senyor Villalba.  
Senyor Zaplana.

#### **El senyor president de la Generalitat:**

Gracias, señor presidente.  
Señorías.

Señor Villalba. Sabe su señoría que siempre, antes y ahora, mi grupo, y yo personalmente, hemos apoyado que la ciudad de Valencia sea la capital de la cultura europea; y lo hemos apoyado siempre por dos cuestiones fundamentales, al margen de otras: por una razón de justicia y por una razón de mérito. Por una razón de justicia porque Valencia, la tercera ciudad de España, ha sido incomprensiblemente relegada en los últimos años de cuantos acontecimientos importantes se han vivido en nuestro país. Y por una cuestión de mérito, porque su oferta cultural no solamente por la oferta o la iniciativa pública que se ha desarrollado en los últimos años —que también—, sino por la aportación de sus intelectuales, de sus artistas, de sus creadores, es una de las más importantes hoy por hoy de Europa.

Es incomprensible, y yo coincido con su señoría, la falta de apoyo que se ha tenido después de citar estas premisas previas por parte del gobierno central. Y es más incomprensible después de que algunos miembros de ese gobierno predicaran que están ejerciendo en el mismo de valencianos.

En cualquier caso, siempre el gobierno de la Generalitat estará en este tema y en todos, pero especialmente en éste, al lado del ayuntamiento de Valencia, al lado de la alcaldesa de Valencia. Y, en cualquier caso, dará la batalla y pondrá toda la carne en el asador para que no sean otras ciudades, y menos aquellas que ya se han beneficiado de eventos importantes, las que puedan ser denominadas en su día como capital de la cultura europea, sino Valencia porque le corresponde. Y estoy convencido de que el nuevo gobierno de España ayudará al gobierno de la Comunidad Valenciana y al ayuntamiento de Valencia en ese propósito importante para esta ciudad. Muchas gracias.

#### **El senyor president:**

Gracias, señor presidente.  
Señor Villalba.

#### **El senyor Villalba Chirivella:**

Gràcies, senyor president.  
La veritat és que en el *Diari de sessions* quasi quasi estan les mateixes paraules que vostre acaba de dir «compromís de futur, seguretat, que tant des de la Generalitat com des del

govern d'Espanya es van a recolzar». Quasi, quasi estan llieralment les mateixes paraules dites pel president anterior. I vostre ha dit que sempre, abans i ara, el seu grup parlamentari, el seu govern, a mi em sona un poc a promeses en l'aire, almenys a futuribles que fins ara no podem corroborar en els fets. ¿Per què quins són els fets que hem tingut fins ara? La realitat actual. Per una banda, una ministra del PSOE, valenciana, que recolza la capitalitat de Santiago per a l'any 2000. Per una altra banda, un comissari europeu, del PP, senyor Oreja, que diu desconeixer que Valencia també és candidata a l'any 2001, i fa unes declaracions de recolzament a la candidatura de Barcelona. Per una altra banda, aquí, en casa, tenim un ajuntament de Valencia en una alcaldia del Partit Popular que elabora un llibre de presentació de la candidatura, on l'element singular d'atracció per a Valencia és la Ciutat de les Ciències, que vostre, president, també del PP, qüestiona i paralitza.

Davant d'això, nos agradaria una concreció major. I vostre, senyor Zaplana, com a president dels valencians és el responsable de dinamitzar i projectar cap al futur a la Comunitat Valenciana. I este projecte de capitalitat cultural per a Valencia no és a soles el projecte de Valencia ciutat, és el projecte de tota la comunitat. I ja sabem que esta comunitat en projectes globals tenim una història un tant millor no recordable. En l'any 92, V centenari del descobriment, ni Expo ni Olimpíades, ni tan sol la denominació com a ciutat seu dels Jocs del Mediterraneu. Per a tapar això ja nos digueren, igual que ha dit vostre, «*me comprometo que el nuevo gobierno de España...*». També es digué en aquell moment pel senyor Lerma. En el 92 no hem tingut res, en el 93 serà objectiu prioritari de les inversions del govern la Comunitat Valenciana.

¿Vostre ni ningú senyor podria citar alguna obra a on s'haja concretat que la Comunitat Valenciana ha seguit objectiu prioritari del govern espanyol en l'any 93? No. És sempre lo mateix, és sempre lo mateix.

Per tant, senyor Zaplana, te vostre la responsabilitat d'aglutinar-nos a tots per a aconseguir este objectiu. Perquè si no és així, els valencians que des de sempre, en l'història més antiga i en l'història més recent, hem contribuït a enaltir culturalment Europa, volem seguir fent-ho; i per això l'emplacem en la doble responsabilitat que te vostre, de president del govern i de president del seu partit; l'emplacem per a que assumisca el repte i que nos aglutine a tots, forces polítiques, representants socials, representants dels diferents agents que podran parlar de cultura en la ciutat de Valencia. Perquè, perquè, senyor Zaplana, per damunt de disfuncions, per damunt d'ignoràncies o per damunt de recels, este projecte és massa important per a tornar a perdre'l.

Si que pot tindre una seguretat...

#### **El senyor president:**

Gràcies, senyor Villalba.

#### **El senyor Villalba Chirivella:**

Unió Valenciana en el seu lloc ho faria. Vostre te l'oportunitat de no defraudar.  
Moltes gràcies, senyor president.

#### **El senyor president:**

Gràcies, senyor Villalba.  
Senyor president.

#### **El senyor president del Consell:**

Señor presidente.  
Señorías.  
Señor Villalba, tenga la seguridad, yo sé que Unión Valenciana lo haría, y sabe usted que sus socios de gobierno lo

van a hacer conjuntamente con usted, sin ningún género de dudas. En esto, como en tantas otras cosas, vamos a avanzar de la mano en favor de nuestra comunidad y, en este caso, en favor de la ciudad de Valencia.

Pero oyéndole a usted parece que la iniciativa hubiera sido suya. Y en estos escaños se sienta la alcaldesa de Valencia y, lógicamente, ha sido la impulsora fundamental de la reclamación para Valencia de esa distinción importante que, como le decía antes, haría justicia, diga lo que diga, cualquier representante político de cualquier formación, entre ellos el señor Oreja. Ya puede decir lo que quiera decir. Para mí lo que es mucho más importante que cualquier manifestación política inspirada en el desconocimiento es lo que ha dicho reiteradamente el candidato del Partido Popular a la presidencia del gobierno en todas sus visitas a Valencia y en todos sus compromisos con la alcaldesa de Valencia y conmigo mismo. Y no le quepa a usted la menor duda.

¡Hombre! dice usted, «dice lo mismo que el señor Lerma, que el anterior presidente». Pero hay una diferencia importante. El señor Lerma era miembro de la formación política que estaba gobernando en el gobierno español y, desde luego, el Partido Popular esa responsabilidad todavía no la ha tenido. Su crítica o su inicio de crítica podía tener más sentido dentro de un año o dentro de un año y medio, pero, desde luego, no ahora, cuando todavía no se tienen ese tipo de responsabilidades. No le quepa a su señoría la menor duda que este gobierno pondrá todos los medios, no solamente ahora los de presión y el esfuerzo, sino todos los medios, una vez que se consiga la capitalidad de la cultura europea, para que sea un éxito, desde el punto de vista de su colaboración presupuestaria, desde el punto de vista de las iniciativas legislativas que tenga que traer a esta Cámara, desde el punto de vista del esfuerzo que tendremos que realizar para que la capitalidad cultural del 2001 no solamente se quede en el 2001, sino que las infraestructuras culturales de las que pueda disfrutar esta ciudad vayan mucho más allá y las podamos aprovechar en algunos casos mejor que las han aprovechado otras ciudades españolas que han vivido eventos importantes.

A mí me parece que tenemos todos, absolutamente todos, que hacer un esfuerzo en esa dirección. Porque Valencia, como dijo su alcaldesa hace unos años, ha llegado a su hora. Ahora es la hora de Valencia. Ya no hay excusas para relegar más a esta ciudad como se ha hecho en los últimos años. Y yo adquiero—si le sirve a usted me parecerá muy bien, y si no lo lamento—el compromiso público de luchar por la importancia de la ciudad de Valencia, no solamente en el contexto europeo y español, que buena falta hace, y que desde luego sería un ejercicio de justicia y de responsabilidad, sino en el contexto de nuestra propia Comunidad Valenciana; el «cap i casal» de la Comunidad Valenciana tiene que ser reconocido por todos y todos tenemos la obligación de luchar en un objetivo que debe de ser común, como el que usted ha esbozado en su pregunta.

Muchísimas gracias. (*Aplaudiments d'un sector de la cambra.*)

***Compareixença del conseller de Treball i Afers Socials per a informar sobre la situació actual del centre d'atenció especial «Marqués de Dos Aguas» de Massanassa***

**El senyor president:**

Muchas gracias, señor presidente.

Senyories, passem al segon punt de l'orde del dia: compareixença del conseller de Treball i Assunts Socials per a infor-

mar sobre la situació actual del centre d'atenció especial Marqués de Dos Aguas de Massanassa.

Te la paraula el senyor conseller.

**El senyor conseller de Treball i Afers Socials:**

Señor presidente.

Señorías.

Quisiera que me entendieran sus señorías cuando digo que hoy no es un día para comparecer, que hoy no es un día para debatir políticamente en esta sala. Quisiera que me entendieran mis palabras en el sentido exacto. Hoy no es un día ni para comparecer ni para debatir porque ayer, de nuevo, la dialéctica de los puños y de las pistolas reemplazó el diálogo en uno de los recintos, el universitario, donde si algo ha de primar es precisamente la razón.

Permítanme que diga que ayer un vil asesino dio muerte a un hombre bueno y sabio, don Francisco Tomás y Valiente, al que quiero recordar desde esta tribuna como compañero mío en las tareas universitarias. Un hombre bueno y sabio al que un vil asesino de ETA le adjudicó como único defecto el querer y defender aquello que precisamente vertebraba y da grandeza a la sociedad española del momento: la ley de leyes, la Constitución.

Por ello, descansen en paz don Francisco Tomás y Valiente y no haya ningún tipo de reposo para sus asesinos. (*Pausa.*)

El pasado mes de diciembre me vi moralmente obligado a comparecer ante sus señorías... Perdón. Perdonen porque estoy ligeramente nervioso. El pasado mes de diciembre me vi moralmente obligado a solicitar la comparecencia que hoy efectuo ante ustedes, al ser conocedor de algunas manifestaciones que desde el banco o los bancos de la oposición se venían realizando en torno al centro ocupacional Marqués de Dos Aguas, manifestaciones que no se ajustaban a la verdad y que estaban generando, ellas sí, inseguridad y alarma social en la Comunidad Valenciana y, particularmente, entre los padres de las usuarias y usuarios del centro ocupacional Marqués de Dos Aguas.

Doy por supuesto, doy por supuesto que nadie mintió a sabiendas en este asunto al decir, por ejemplo, que la Consejería de Trabajo y Asuntos Sociales, como realmente se dijo, había cerrado el centro ocupacional Marqués de Dos Aguas ubicado en la localidad de Massanassa. Cuando lo que habíamos hecho era simplemente limitarnos a cambiar de entidad gestora, cuando simplemente nos habíamos limitado a retirar-le la encomienda de gestión al Consorcio valenciano de servicios sociales.

Yo estoy absolutamente seguro que quienes mintieron no lo hicieron a sabiendas, sino que simplemente no tenían la información adecuada. Y por eso, precisamente, comparezco hoy ante ustedes, para dar la información acerca de lo acontecido en relación con el centro ocupacional Marqués de Dos Aguas el pasado día 22 de diciembre y días posteriores.

Y créanme que no lo hago feliz, entre otras cosas porque con mi comparecencia voy a perjudicar un proceso que se abrió el 22 de diciembre, que está actualmente abierto de negociación, para una reorientación del Consorcio valenciano de servicios sociales.

En una comparecencia anterior mía, que asimismo solicité a petición propia, ya puse en conocimiento de sus señorías algunas de las graves deficiencias que padecían las instalaciones del centro ocupacional Marqués de Dos Aguas, según informes oficiales realizados por los servicios de inspección de la dirección general de Servicios Sociales y del Gabinete de Seguridad e Higiene en el Trabajo. Les ahorro a ustedes el recordatorio. En cualquier caso, les recuerdo que no eran menores los problemas que padecía la estructura del personal